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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２２回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ６月１日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員 

欠 席 委 員 椎野委員 

事 務 局 員 長堀主査  樋口副主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第３０期小金井市公民館運営審議会第８回審議会について 

 ⑵企画実行委員連絡会について 

 ⑶その他  

  

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画及び報告について 

 ⑵その他（次回の日程等） 

 

３ 配付資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第３０期小金井市公民館運営審議会第８回審議会の報告 

 ⑶第２３回東センターまつりチラシ 

 ⑷小金井市公民館事業評価の取り組みについて 
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会  議  結  果 

〔司会〕竹野委員 

１ 報告事項 

 ⑴第３０期小金井市公民館運営審議会第８回審議会について 

長堀主査  ①（仮称）貫井北町地域センター建設の市民検討委員を選出、基本設計

委託業者を選定、②５月１１日三者懇談会を開催、③第４８回東京都公

民館研究大会企画委員会を開催、④東京都公民館連絡協議会委員部会の

報告、⑤公民館事業の報告、東分館からはなし、⑥公民館事業の計画、

東分館からは「第２３回東センターまつり」を提出、⑦関東甲信越静公

民館研究大会への参加者の推薦、⑧公民館の重点項目について、月刊こ

うみんかん市民編集委員の有償化について、⑨その他（利用者サービス

向上のため利用者懇談会の開催、利用団体との協働）。６月は開催せず、

次回は７月２３日（金）午後１時３０分から３時、本館にて。       

 ⑵企画実行委員連絡会について 

吉田委員  ５月１８日、本町分館にて開催。東分館と緑分館は２名ずつ出席、他の

館は全員出席。年間の事業計画を紹介し合い、有意義に情報交換。「有名

になった江戸野菜が貫井南分館の事業から出発したことを知らない人が

多い」との話から、記録を残し伝えることの大切さを話し合いました。 

司  会  ありがとうございました。次回は１１月の開催ですね。 

 ⑶その他 

司  会  他に何かありますか？ なければ事業関係にうつります。 

 

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画及び報告について 

   ①男女共同参画講座「こころのリフレッシュ」 

杉山非常勤 ４回終了し、残り４回。遅刻が多く、定時に始められない。内容的には

とても充実しており、出席した方は口々に「良かった」と大変満足されて

います。人が集まらないことと遅刻が多いことが悩みです。 

司  会  毎回テーマが変わるので「こころのリフレッシュ」だけだと内容が分か

りづらいと思います。前回の「スウェーデン流子育て」の話は良かったで

す。講師がしっかりした考えを持っていて感心しました。 

杉山非常勤 質問の時間がないと言われますが、定時に始まらないために時間がなく

なることになります。講師に途中で話をやめてとは言いづらいです。 

長堀主査  ギリギリに来られると保育の子も落ち着かないです。時間に余裕を持っ

て来ていただき、しばらく保育室で子どもといっしょにいて欲しいです。 

司  会  人が集まらないとのことですが、「子育てママ」等の文言をタイトルに

入れれば対象が分かりやすかったのではないかと思います。 

吉田委員  時期も再検討する必要があると思います。５月というのはいろいろなこ

とを始めたばかりで時期的に落ち着かないのではないでしょうか。 

   ②高齢者学級「くりのみ学級」「アオバト学級」「木曜会」 

長堀主査  くりのみ学級は 5/11 オリエンテーションに３１人、5/25 源氏物語の魅

力に３５人が参加。次回 6/8 野外研修「朝日新聞社見学」には２７人参加
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予定。アオバト学級は 5/14 オリエンテーションに１３人、5/21 シリアの

話に１２人が参加。木曜会は 5/20 みんなで歌いましょうに３１人が参加。

こちらは自主運営ですが、当番がよく動き、会計さんもきちんと運営費を

集金する等とてもよくまとまっています。 

大西委員  木曜会の皆さんはとても張り切っています。みんなで相談し合い、よく

やっていると思います。 

司  会  野外研修が続くようですが、参加者の確認をお願いします。 

長堀主査  6/8 朝日新聞社見学は大西委員、竹野委員、藤委員、堀田委員、吉田委

員、6/18 さくらんぼ狩りは椎野委員、堀田委員、吉田委員、以上よろし

くお願いいたします。 

③ 市民講座「日本語・ふしぎ発見!」 

樋口副主査 現在受付中ですが、４０人の応募者です。講義型の講座なので希望者は

全員受け入れたいと思います。第１回は６月１２日、担当は大西委員、藤

委員、堀田委員です。吉田委員も来れる時にはぜひご参加ください。 

司  会  随分沢山の応募者ですが、これは往復はがきでの受付ですか？ 

樋口副主査 いえ、電話または直接窓口での受付です。最後の方はメールでの申込み

も４件ほどありました。 

   ④成人大学 

司  会  何か企画案があれば考えてくることになっていましたが、如何ですか？ 

樋口副主査 ないようでしたら、財政講座を提案します。三多摩をはじめいくつかの

自治体で実施している事業ですが、それらを見ると市民の手作りによる財

政白書作りへとつながっています。単年度（５回）では到底終わらない内

容なので、数年規模での取り組みが必要と思われます。他市の実践例の資

料がありますので、ご検討ください。 

司  会  難しそうですね。内容が分からないのでイメージが湧きません。 

堀田委員  興味深い企画だと思います。小金井市の財政がどうなっているのか、ぜ

ひ専門家の指導と具体的な資料をもとに考えてみたいですね。 

長堀主査  いくつかの自治体では市民の手作り財政白書が出版されています。それ

には何年かの事業の蓄積があるようです。 

吉田委員  それらの財政白書は公民館が発行したものですか？ 

長堀主査  いえ、講座終了後の自主グループによる発行です。いずれの場合も講師

が監修しているようです。この講師の実績は信頼できると思います。 

司  会  他になければ、この企画案の線で進めていただければと思います。 

   ⑤成人学校「野川を歩く～源流から河口まで２０キロ」 

長堀主査  第１回 4/4 は２７人、第２回 5/16 は２３人の参加。前回の終了地点か

ら次回出発するという形です。第２回は小金井市内がほとんどで、谷口邸

やはけの森美術館の湧き水など見どころも多く、充実した内容でした。 

司  会  お天気はどうでしたか？ 

長堀主査  暑くもなく雨の心配もなく、快適な野外研修日和でした。野川公園でお

弁当を広げましたが、皆さんとても和やかな雰囲気でした。 

吉田委員  前回、私は解散後も歩いて帰りました。平坦な行程ですし、歩きやすく

快適で気持ち良かったです。 
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 ⑥成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 毎週土曜日、順調に実施しています。前回は９人参加し、申込者全員が

来たことになります。年齢差があることと学校が異なるため、子ども同士

の交流はなかなか進まないようです。小金井烏鷺の会の皆さんは、７月の

第２３回東センターまつりにも参加される予定です。 

司  会  指導する人は何人ぐらいいるのですか？ 

杉山非常勤 毎回１０人弱です。 

藤委員   烏鷺の会では毎回反省会をやっているようです。最初は保護者の方も全

員最後まで残っていましたが、いまは連れて来るだけですぐに帰る方が多

いようです。高学年のお子さんは一人で来ることもあるとのことです。初

めと終わりには必ずあいさつをさせる等、礼儀についてもきちんと教えて

いるとのこと、参加人数が多くないのでほとんど個別指導で丁寧に教えて

いるそうです。参加している子どもの棋力も随分伸びたそうです。 

吉田委員  先の企画実行委員連絡会でも話題になり、貫井南分館から「こちらで中

止した事業を東分館で引継いでくれて良かった」「ぜひ続けて欲しい」と

の発言がありました。皆さんとても喜んでいました。 

   ⑦成人学校「むかしみちを歩く～狭山丘陵むかしみち」 

樋口副主査 応募者４５人となり、抽選で２２人の参加者を決定、後に３人キャンセ

ルがあり、２人を補充、最終的に２１人の参加となります。担当は大西委

員と竹野委員です。よろしくお願いします。実施は６月７日（月）です。

集合は午前８時５０分、東分館、雨天決行です。 

   ⑧成人学校「こころをつなぐ看とり」 

樋口副主査 ６月２日から受付開始します。定員は４０人ですが、希望者は全員受け

入れたいと思います。第１回は６月２３日、担当は藤委員、吉田委員です。 

   ⑨第２３回東センターまつり 

長堀主査  いよいよ１ヵ月後に迫りました。実施内容はチラシの通りです。２日目

の７月３日（土）午後１時から北側駐車場にて、記念イベント「沖縄ワー

ルドへ 獅子舞とエイサー」を実施します。３日間開催していますので、

ぜひお立ち寄りください。 

 

 ⑵その他（次回の日程等） 

長堀主査  「小金井市公民館事業評価の取り組みについて」を配布しました。社会

教育法の改正により事業評価が規定されたため、現在職員間で検討してい

る内容です。評価シートの部分は担当の職員と企画実行委員が相談しなが

ら記入することになります。まだ決定したものではありませんので、文言

や表現、項目等の修正等、ご意見がありましたらお寄せください。 

（内容説明と評価シート１項目目のみ意見交換） 

長堀主査  次回は７月６日（火）午前１０時から正午まで開催します。第２０期と

しては最後の会議となります。なお当日、午後２時から第２３回東センタ

ーまつり反省会を予定しています。 

司  会  本日はお疲れさまでした。 
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